

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

ALCOY, MIERCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 1878.

AÑO I.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. VENTITUNO trimestre en España. TREINTA Y DOS Ultramar. Se suscribe en Alcoy, Mercado, 23. Fuera en las principales librerías dirigidas a la Administración.

Número suelto: CINCUENTA de real en toda España. COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS: D. ENRIQUE POBLET ESCRIBANA, Mercado, 23.

NUM. 156.

ALCOY 6 de Noviembre de 1878.

ASUNTO IMPORTANTE.

Nuestro apreciable colega *La Voz de Jijona*, estampa en sus columnas las siguientes líneas que trasladamos a las nuestras con verdadero gusto: «Con la mayor satisfacción damos fe a nuestra noticia de haberse recibido en el Juzgado de primera instancia de este partido, un oficio participando se ha aprobado el expediente de expropiación de los terrenos que ocupa el trozo de la carretera de esta a Alcoy, y de haberse también ya dado la orden de pago de los mismos. Este resultado, debido a las gestiones que con tanto celo y actividad ha practicado en Madrid la comisión que con ese objeto, entre otros, fue a dicho punto, presidida por nuestro amigo el dignísimo D. José Villalonga, Alcalde de Alcoy, al cual damos de todo nuestro cordial y más expresivas gracias, pero no basta esto, es preciso que las mismas personas y cuantas otras tenga relaciones en los centros oficiales influyan para que no se estacione en las oficinas de la provincia y se haga a la mayor brevedad la indemnización de los antes dichos terrenos.

Nosotros confiamos en que el Sr. Gerente Económico no opondrá ningún obstáculo para el pronto despacho de ese expediente, si no que por el contrario, creemos le prestará su cooperación, y puede constar la aflictiva situación de todos los pueblos de la Provincia y particularmente los comprendidos en

esta zona, que desde algunos años a esta parte se encuentran en la mayor miseria, debido principalmente a otras causas, a la pertinaz sequía que nos persigue, y si se hiciera inmediatamente el pago, podrían sin demora los contratistas dar principio a los trabajos para la terminación de la carretera, la cual sería su salvación, pues en los próximos meses de invierno encontraría trabajo el inmensísimo número de braceros que carecen por completo de él, porque ni siquiera los propios de esta época han podido hacer por no haber aun llorado bastante para empezar las faenas agrícolas de sementera; esto prescindiendo de las grandísimas ventajas que a Comercio, en particular de Alicante y Alcoy, ha de proporcionar la pronta terminación de la vía que une esos dos puntos dando además ocupación y sustento al sinnúmero de operarios que en esta última población se encuentran sin trabajo por la paralización de la industria. Invitamos a nuestros colegas de Alcoy y Alicante para que presen su apoyo y se ocupen de este asunto que de tanta importancia es para todas estas poblaciones.

El interés que mueve a nuestro colega está tan identificado con el interés que en el asunto en cuestión, tiene nuestra ciudad, que no podemos menos de volver a ocuparnos, una vez más, de este asunto tan importante para Alcoy. Que nuestras escitaciones no se desatendidas nos lo hace creer la favorable disposición en que se encuentra nuestro Municipio y los intereses mancomunados de todas las personas influyentes en

teresadas en activar el cumplimiento de lo orden de pago de los terrenos expropiados y en que se termine pronto la citada carretera.

Que las vías de comunicación, y por consiguiente las carreteras, son para todo pueblo el primero y más importante de los elementos indispensables para su desarrollo, mil veces se ha repetido sin contradicción y sería ocioso el demostrarlo. Alcoy que es una población industrial por excelencia, necesita, más que ninguna otra buenas y rápidas vías de comunicación, y ambas condiciones reunidas en la carretera de que vamos tratando, nos excusan de encañecer y demostrar su utilidad incontestable, tanto que, en el mismo terreno de los hechos, viene a corroborar nuestro aserto, el establecimiento, por privilegio, de los coches correos de Alcoy a Alicante por Jijona, utilizando la carretera en construcción, con lo que se han empezado a tocar las ventajas de dicha vía, que aparte de las que al comercio proporciona por la rápida y directa comunicación con la capital de la provincia, nos pone en contacto con la importante ciudad de Jijona, tan próxima a nosotros, y tan alejada hasta ahora, por la falta de buenos caminos. Desde el momento que la carretera de Alcoy a Alicante esté terminada, podemos desde luego asegurar que las relaciones comerciales y amistosas entre Alcoy y Jijona aumentarán en beneficio de ambas ciudades.

Terminamos escitando el celo de nuestras autoridades y de todas aquellas personas que tienen

intervención directa en el asunto y pueden hacer algo en su pro para que, ya que la orden de pago de los terrenos expropiados está dada, activen lo poco que resta que hacer para llenar los justos deseos de todos. La principal dificultad está vencida, por consiguiente podemos decir que ninguna otra queda ya. Acabese la obra empezada y tendrán las personas que en tal resolución hayan intervenido, un título más a la consideración y a la gratitud de las tres poblaciones de Alicante, Jijona y Alcoy.

EL REGICIDA.

La Gaceta de Barcelona publica los siguientes apuntes biográficos del tristemente célebre Oliva: Juan Ramon Francisco Oliva y Moncasi, dice la nota que tenemos a la vista, nació en la pequeña villa de Cabra, provincia de Tarragona, partido judicial de Valls, a las seis de la tarde del 15 de noviembre de 1855, siendo bautizado al día siguiente 16 en la parroquia del mismo nombre. Sus padres, los honrados obreros y propietarios D. Francisco y doña Rosa, son personas piadosas y sumamente sencillas y monjeras: viven en dicha población de los productos del patrimonio que poseen y cultivan, mereciendo por su probidad y honestidad la consideración y estima de todo el pueblo y su comarca. De este matrimonio viven hoy cuatro hijos y dos varones; uno de estos, el mayor, dedicado al comercio en la plaza de Tarragona, de re-

obligaron a romper el compromiso que había adquirido consigo mismo. Fue a buscar al piloto de la *Carmen*. —¿El piloto?—le dijo una buena señora, ya anciana. —¿El piloto? Hace cuatro horas que ha salido para C. Mario se acordó entonces de otro amigo y corrió a buscarlo. También había ido a la romería; Gijón estaba lo que se llama desierto. Mario entró en el café, pero no había en él una sola persona. Según costumbre, sirviéronle una taza de café. Después del café, Mario, siguiendo una tradición constante entre los marinos, tomó una copa de ron. Pero aquella vez no le satisfizo una y volvió a llenarla, y después bebió una tercera. Mario había animado por instantes a los marinos, pero ahora se encontraba solo. De pronto golpeó sobre la mesa. Vino el mozo, pagó y fue a buen paso casi a la carrera. ¿Dónde iba? Fácil era adivinarlo por el camino que había tomado: iba a C. y a volver a ver a Carmen cuando ya le concedía dulces y tiernas miradas, imposible!

—El timon está aquí,—dijo hablando consigo mismo y señalando con la palma de su mano el carazon. Mario marchaba velozmente. Al pasar por C. no entró en casa de D. Jaime, sino que fué directamente a la romería. Llegó a la giralda en la cual se hallaba Carmen penetró dentro del corro, casi sin ser notado a causa de la confusión, y sacó a bailar a su anada. Entonces tuvo ocasión de decirle rápidamente: «Necesito hablar con V. Carmen entró dentro del corro como es costumbre en la giralda, y Mario pasó a formar la rueda. La tarde estaba ya bastante avanzada, el crepúsculo empezaba a derramar sus ligeras sombras. La giralda terminó, efectuándose poco después la mas completa dispersión. Reuniéronse las personas que habían estado convidadas en casa de D. Jaime, y marcharon en dirección a la quinta. Faltaba el refresco, que era como el *rendez vous* para la despedida. En el corto trayecto que se recorre

desde la iglesia a la casa de campo de D. Jaime, Mario marchó bamboleado de Carmen, silencioso, sin desplegar los labios, porque iba rodeado de unas cuantas personas. El refresco estaba dispuesto en el mismo jardín, alumbrado por farolitos de colores. Sirviéronse dulces, helados y chocolates. Mario aprovechaba todos los instantes de alguna confusión para inclinarse sobre el oído de Carmen para pronunciar rápidamente algunas palabras. Pero aquellos momentos de felicidad suprema fueron tan rápidos! El primero que recordó que ya era tarde, apareció a la vista de Mario como un ladrón que le robaba su felicidad. Al despedirse, Mario estrechó suavemente la mano de Carmen, que dejó caer una flor que tenía entre sus dedos. Maria la recogió, pero no se la devolvió. Aquella flor, después de lo que Mario había dicho al oído de Carmen, significaba: «Te amo».

Y ser amado de Carmen, era ser amado de Dios y de toda la naturaleza. XVIII. «DOMINGO POR LA NOCHE. «Me ama! Yo también la amo! Ah! el mar me parece horrible! el rumor que hacen las olas en la playa, ese mismo rumor que encontré tantas veces agradable, que tantas veces me adormecido suavemente, me parece ahora horrible respiración de un monstruo que duerme en la costa. «Oh! si Mario no hubiera venido, el día de hoy habría sido para mí un día bien triste. Pero ha venido, le he visto y me ha dirigido palabras tan dulces!... «Acaba de marchar y solo pienso en volver a verla. XIX. Mario regresó aquella noche a Gijón con una alegría que rayaba en locura. De cuando en cuando aplicaba sus labios a la rosa que había estado en las manos de Carmen y la besaba con respeto.

putacion intachable y crédito reconocido, y el otro, Juan, objeto de estos apuntes.

«Desde que este cumplió 10 años pensaron sus padres y hermanos en darle una educacion literaria en consonancia con su posicion social, para lo cual ingresó en la segunda enseñanza en el Instituto de la provincia, en setiembre de 1867, matriculándose en la asignatura de latin y castellano. Bien pronto se cansó, alegando no considerarse con disposicion para el estudio de las letras, asi es que dejó estos y se matriculó en la asignatura de matemáticas. Pero su carácter discoló e indómito fue causa de que tan poco consiguiese ningun resultado, pues por mas que le acompañaban a las clases, no perdonando la familia medio alguno para que aprovechase en sus estudios, acudiendo unas veces a su razon con reflexiones sensatas, y empleando otras los medios mas severos de la autoridad paternal, lograba buflar toda vigilancia perdiendo los cursos por faltas reglamentarias.

Decidido él a no repetir nuevos ensayos escolares como su familia deseaba, ya que los profesores le reconocian regulares disposiciones y aun talento, quiso dedicarse al arte de esculturar, y entró en un taller a propósito; pero bien pronto dejó el bello arte y emprendió el de la imprenta, que tambien abandonó al poco tiempo.

En el entretanto no perdía su aficion a la lectura de obras y periódicos de todas clases y colores políticos. Algunos intervalos de tiempo alternaba viviendo al lado de sus padres y al de su hermano mayor, sin que aquellos ni estos lograsen inclinarse a aquella naturaleza indolente a la vida tranquila del trabajo y del hogar, ni poder rendir aquel carácter dado a las aventuras, al azar, y a la continua movilidad. Por fin pareció ceder, dedicándose espontáneamente al oficio de tonelero, en donde cumplió su aprendizaje, y habiendo adquirido contra la voluntad de su familia, relaciones amorosas con una joven, salió de la casa paterna y se casó con ella, de la que tuvo, despues, una niña.

»Su nuevo estado social le precisaba a trabajar para atender a las obligaciones de la nueva familia; y aunque los padres y hermanos continuaban auxiliándole, no podia disimular su cansancio por una vida que le precisaba a cierta estrechez y a un método, contrario a sus antiguos costumbres y aficiones.

«Contrastaba con los afectos de un tal carácter duro, adusto y taciturno, las muestras de poseer un corazón sensible y excelente. Se conmovia con gran facilidad a la vista de una desgracia, y aun se le llenaban los ojos de lágrimas a su simple relato. Con frecuencia so le vió compartir lo poco que tenia con otros mas necesitados, desprendiéndose hasta de lo que era necesario. Pero visiblemente se había tornado sombrío y melancólico; y en alguna ocasion manifestó propósitos de suicidio; y quien sabe si buscaba la muerte por cualquier medio,

cansado de una vida de asperezas, e insoportable para sus inclinaciones.

«Ultimamente habia indicado a algunos de su familia deseos de pasar a Argelia, y hasta les pidió mayor cantidad que lo de costumbre para realizar el viaje. Despues que le fué facilitada por sus hermanos, esperaban tener noticias suyas desde la nueva residencia; bien distantes de imaginar, ni remotamente, la triste celebridad que iba a adquirir. Asi es que el tremendo golpe que ha venido a herir el alma de su familia, le ha sumido en el mayor desconsuelo.

«Es general en Tarragona el sentimiento de consideracion y aprecio que acompaña a toda aquella apreciable familia en medio de su dolor, cuyo infortunio le hace a los ojos de todos doblemente querida. Asi es que su casa se ve constantemente concurrida a todas horas por personas de todas clases y condiciones, sin distincion de partidos políticos. Todos se apresuran en manifestar el mas tierno interés, condoliéndose vivamente de una desgracia que no ha merecido.

«El honrado padre del regicida, delicado ya de su edad, hace tiempo, está tal vez agonizando en estos momentos; y el resto de la familia aparece como sumida en la consternacion mas espantosa.

«En medio de tanta penalidad y sufrimientos, cumple elogiar como es debido el proceder del Juzgado de Tarragona, que, en medio de la rapidez y actividad con que ha llevado a cabo todas las diligencias, ha dado muestras de suma delicadeza y prudencia en el desempeño de su cometido para con la familia del desdichado delincuente.

Noticias generales

En la seccion de pérdida ha publicado el Diario de Avisos de Zaragoza el siguiente curioso anuncio:

«Un afligido esposo, Andrés Alvarez Pinillos, publica a la persona caritativa que haya dado albergue a su esposa Pascuala Gil y Vergara, que al mes de casada tuvo a bien abandonarle, se la devuelva a Paracuellos de Giñoca, en la seguridad de que se le gratificará y lo agradecerá el tal Andrés en el alma, pues está desconsoladísimo sin su amable compañera.»

«El número total de entradas en la Exposicion desde el día de la apertura hasta el 31 de Octubre asciende a 12.621.908 billetes de pago y 3.000.000 de billetes gratuitos.

El mes que menos entradas hubo fue el de Mayo, con 1.268.860, y el que mas el de Octubre con 2.925.336.

«Dicen de Castellón que la comunidad de religion establecida en Villareal, ha tomado tal incremento, que se hace necesario dictar una disposicion restringiendo el ingreso de novicios; por el gran número de los que solicitan ser frailes.

«Estos últimos dias ha caido una regular nevada en la parte alta de la provincia de Castellón, apareciendo blancos los picachos de la sierra de Espadan.

«Durante estos últimos dias, se han codificado y vendido entre las grandes fabricas de dulces y confiterias de Barcelona, 500.000 kilogramos de pa-

mo de aquella ciudad y a la exportacion. Esta cantidad equivale a 12 500 quintales de dulce, ó sea 1.250.000 libras, que solamente a peseta suponen un gasto de 250.000 duros.

«En las cercanias de Caravaca (Cádiz) se ha descubierto un abundante criadero de carbon mineral con todas las propiedades de la hulla.

Ya está constituida la sociedad que ha de explotar este depósito, para lo cual se estan haciendo los estudios necesarios.

«Se está construyendo en el boulevard Saint Germain, de Paris, el título del ensayo, una casa de hierro. Trátase principalmente de saber si se podrá alcanzar la misma solidez y estabilidad que en las actuales casas, en igualdad de alturas, y si el precio ó coste será muy inferior al de las antiguas construcciones.

«Ha sido aprobada en Cádiz la creacion de una sociedad de socorros mutuos que se titulará La protectora de viudas y huérfanos de jefes y oficiales de infanteria de marina.

«El sábado por la tarde le fueron robados en Madrid a un licenciado del ejército de Cuba por una mujer que hasta ahora no ha sido capturada 1.340 reales toda la ropa y algunos papeles de interés.

Seccion local

Tenemos la satisfaccion de participar a nuestros lectores que para últimos de la presente semana llegará a esta Ciudad don Guillermo Martín representante del Gobierno en lo relativo al modo como ha de montarse la nueva fabrica de cigarrillos.

Anteayer noche, no salió el coche correo de esta a Alicante por el mal estado del tiempo y del camino; la correspondencia fué llevada a la capital por el procedimiento antiguo.

La bajada del portal de Penaguiela, a consecuencia de la capa arcillosa que no ha mucho se le tiró, se halla en un estado intransitable. Cuantos tienen que utilizar aquel paso que lo es para muchos edificios, reclaman la atencion de la Comision de Policía Urbana que no dudamos se fijará dando el celo que por el mejoramiento de Alcoy tiene demostrado.

Accediendo a la solicitud que tenia presentada a la superioridad, ha sido declarado en situacion de reemplazo, el coronel graduado, teniente coronel, primer jefe del batallon reserva de Alcoy número 37, D. Benito Jimeno Pando.

Nuestro Ayuntamiento no pudo celebrar anteayer cabildo ordinario por falta de asistencia de señores concejales.

Continúan con cierta actividad las obras del Aparador de las aguas de la fuente Nueva, sito en las inmediaciones de la puerta de Sto. Domingo.

Por los partes recibidos en esta Alcaldia referentes a la partida que se decia habia aparecido en Castell de Castells resulta que esta noticia no es cierta.

Por el cuerpo de orden público fué detenida en el día de antea- yer una muger, por su estado deplorable de embriaguez, siendo despues conducida al Hospital provincial por notársele síntomas de enagenacion mental. Tambien fueron arrestados en la prevencion, cuatro forasteros por promover escándalo a altas horas de la noche.

He aqui el sumario de las publicaciones que hemos recibido:

De la magnifica revista Crónica de la Música, de Madrid, correspondiente al 31 de Octubre:

- TEXTOS.—I. El teatro del Estado.—II. La expresion musical del idioma francés.—III. El marqués de Ferranduz y sus biografías.—IV. La Academia de Bellas Artes de Paris.—Los dos grandes premios de composicion musical.—V. Los teatros liricos.—La novedad del teatro Real.—El teatro de la Zarzuela.—Los teatros de provincias y del extranjero.—VI. Los teatros de verso.—VII. Noticias varias.—Los premios obtenidos por España en la Exposicion de Paris por la enseñanza musical.—VIII. Necrología.—Bibliografía musical.—IX. Anuncios.

MUSICA.—Malagueñas (canto popular), para piano, por J. Casanós (ciclo páginas). Este resultado. Del Comento de la Produccion Española, de Barcelona, correspondiente al 2 de Noviembre.

Atentado contra S. M.—Busto.—Informacion arancelaria.—Exposicion de Paris.—Dinero inglés.—Gracias.—Las clases productoras.—El exceso de produccion.—Ecos de Madrid.—Un piano del Sr. Arbona.—Proyectos de intercomunicacion.—Exposicion referent a la cuestion azucarera (conclusion).—Tratado hispano-griego (conclusion).

Boletín religioso

SANTO DE HOY.—S. Leonardo abad y confesor.—SANTO DE MAÑANA.—S. Florencio ob. y conf. CULTOS.—Parroquia de Santa Maria. Continúa la novena de las Almas.

Anuncios oficiales

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

Table with columns for SECCION DE MEDICINA, SECCION DE CIRUJIA, Entradas, Saludos, Muertos, Existencia para el día siguiente.

Avisos de corporaciones

DON FRANCISCO SEMPERE PASCUAL, Regente del Juzgado de primera instancia de Alcoy y su partido.

Por el presente primer edicto se saca a pública subasta por término de 19 días los frutos y líquidos siguientes: 28 cahices 4 celemines de trigo justipreciado a 18 rs. y medio cada barchilla; 33 a 18 rs. barchilla; 26 a 17 rs. y medio; y 4 y 2 barchillas a 17 rs. y medio; 23 cántaros de vino rebajados a 5 por 100 de merinas; y en último 364; 140 justipreciados a 4 rs. y

medio cada cántaro; 224 á 5 y medio. 464 cántaros del mismo liquido, que deducido á 5 por 100 tambien por mermas, quedan 441; 170 á 4 rs y medio cantaro; y 271 á 6: 10 arrobas de aceite á 15 pesetas cada una; 4 arrobas tambien de aceite á 13 pesetas 50 céntimos; Y 300 panes de orujo á 4 pesetas el cien. Para cuyo remate, que tendrá lugar en los estrados de este Juzgado se ha señalado de 10 á 12 de la mañana del dia 18 del corriente. Pues así lo tengo acordado en providencia del dia de hoy en los autos de testamento de don Juan de Almagro, administrador de don Maria del Milagro Puigmalot Oritz de Almo...

USOS DE LA MADERA. Es comun contraer el consumo de la madera en la fabricacion de muebles y otros objetos de carpenteria. Verdades que son las principales, lo mismo aquí que en el extranjero, mas no cabe duda que hay muchísimas diversas aplicaciones de la madera, que pasan por alto la mayoría de las gentes, a no obstante su reconocida utilidad.

En América, por ejemplo, se emplea mucho la magnolia en la fabricacion de bateas, cabos de cepillos de cabeza, escobillas, tanques para abrevaderos y comederos del ganado, y aun canoas para navegar. Para este último propósito, en las Antillas se emplea el madero de la serba. Uno de los principales usos del acebo, que tiene de negro, es contrahacer el ébano en los mangos de las cafeteras, metálicas, etc., mientras de sus fuertes y rectos gajos despididos de la corteza, se sacan buenos carbos de látigos y bastones.

Con el tilo se forma la mejor plancha para que los zapateros y guanteros corten el cuero y el cordobán, fuera de que se le aplica extensamente en la formacion de juguetes y chucherías, y de las cajas de piladoras y polvos, ungüentos, etc. Además de que con la fibra interior, se hacen sogas y estereras. Tal poco mas ó menos puede decirse del madero de la isla de Cuba, con cuya madera se hacen rejillas y balcones para carruajes finos, hormas de zapatos, armaduras para catres de viento, etc.

Con el tejo, el curioso tornero construye vasijas, cajas de rapé e instrumentos musicales, siendo de la vulgar y barata fabricacion de campo, que una vez hecha el tejo resiste mas que una de hierro. Así, donde se da en abundancia esta madera, la aplican con preferencia á las obras de fundacion, por ejemplo, acueductos, instalacion de bombas, construccion de represas, etc., pues no sufre nada debajo del agua y resiste mas que otras maderas. No la hay mejor para postes de portadas y estacas de cercas, proporcionando en Francia la materia para las planchas de fundicion de hierro.

Con la del haya se labran las cajas de los cepillos de carpintero, de fusiles y de escopetas comunes; tornillos, palas y cuélas para barcos de arcos. La del castaño sirve para jambas de puertas, para barandas, para puertas de barriles y para otros varios usos por el estilo, á saber, carbon excelente, aunque apenas se emplea al que se saca del roble para propósitos domésticos, pero se considera superior á todo el que se consigue en España y en Suiza.

El carpe es el que da la mejor madera para puntos de ruedas, excediendo al mazo de silvestre en el talle para su aplicacion. Pero eso ha cambiado casi como con el tiempo, por el uso del pino de las montañas de los Alpes, que es el que se emplea en el primer grado, cediendo mucho calor, arden y se queman con facilidad. La y milante. Su carbon tambien se aprecia mucho, no sólo para propósitos culinarios y la fragua, sino tambien para la fabricacion de pólvora, en la cual entra en grandes proporciones en el continente europeo. En Rusia se forman muchos de los caminos con troncos de pino de Escocia, eligiéndose para este propósito arboles de seis pulgadas á un pie de diametro por el extremo mayor. Estos se depositan en un lado del otro de traves al camino que se trata de construir, la parte más gruesa del uno junto con la más delgada del otro, dejando las ramas hacia afuera para formar una serie de seña a cada orilla. Cuando de esto se concluye, llenan los intersticios con tierra, y el camino se parece entonces al que se hacen en el Norte Américo y que llaman corduroy.

En Alemania hacen los toneles del alerce, cuya madera es casi indestructible, y que no permite la evaporacion de las partículas espirituosas del vino contenido en ellos. En Suiza se usa mucho para los rodigones de las viñas, que una vez arrancan, y aun cuando que las raíces dan fruto y mueren a sus pies, no presentan señales de decadencia. Esta propiedad de la madera que se conserva así debajo de la tierra como del agua, la hace excelente materia para tuberías, á cuyo propósito la aplican generalmente en Francia. El castaño blanco se aprecia para postes y estacas de cercas rurales en América, para cajas de agua donde beba el ganado, palas y platos. El corteza del carcaño ó bickori sirve para cestas y sumideros para mangos de látigos, más paldos de sillas y aun asientos de las mismas, cabos de achas y ejes. Para esto mismo los carpinteros emplean el arce de aznar, para rayos y forro de planta de las rastras. El conejo sirve para mangos de herramientas, mazos, flechetes, de rastillos ó bieldos, conchas para la caballería, etc. Al la madera de montaña se emplea en las mismas aplicaciones, siendo el que mejor suple al haya. Del abedul se hacen tazas y platos, arcos de barril, palos de escoba, etc. Del abedul negro, se hacen hormas de zapatos.

Del aliso comun europeo, sazonado al fuego, se hacen en Francia cantidades inmensas de charcos; con la madera de al arboles los torneros fabrican muchos objetos curiosos, tales como saleros, azucareros, candeleros, cerchales y tenedores para la ensalada, cestas, etc., pues es la que mejor suple al boj. El olivo se usa para ligeros artículos de ornamentacion, tales como neceseres, estuches, cajas de rapé. Prefiérese la madera de la raíz por ser más pesada, y para embutidos, no la hay mejor. El olmo comun de Europa se usa mucho para curruñas de cañon, para regatas de pasamanos, montones, etc. El cedro blanco tiene asimismo infinitas aplicaciones, por ejemplo, para

baldes y mantequeras. Las vasijas que se hacen de esta madera son baratas, ligeras y con el uso emblanuecen y se pulen mas y mas. Si tuviéramos más espacio y tiempo de que disponer, hablaríamos de otras muchas maderas cuya aplicacion á diferentes usos domésticos por lo comun pasa desapercibida.

Correspondencia particular de Madrid. 4 de Noviembre. Como no podia ménos de suceder, despues de lo que han dicho algunos periódicos, esta tarde á primera hora se ha ocupado el Congreso de la cuestion referente al Sr. Danvila es decir si este ha presentado una demanda exigiendo honorarios por actos ejecutados como representante de la nacion.

El Sr. Danvila es quien ha provocado estas esplicaciones, negando de un modo terminante que hubiese hecho tal cosa, lo cual sería un acto de demencia, y su aplicando al presidente que se tragara la demanda al Congreso y se insertara en el Diario de las Sesiones.

Segun el Sr. Danvila la cuenta de honorarios presentada abraza solo trabajos de letrado y gestiones para la buena resolucion de los asuntos que ose le habian confiado, pero han tenido que intervenir en el debate los señores Arico y Vrida que formaban parte de la comision nombrada para dar dictamen sobre el proyecto de ley relativo al Banco de la Habana, y el último ha manifestado si que lo niega el Sr. Danvila, que este no firmó el dictamen sino despues de haber consultado á los interesados en el Banco de la Habana ó de Cuba. Esto ha causado muy mala impresion en el Congreso.

to de vista religioso hasta el extremo de admitir el artículo once de la constitucion. Si bien la comision de los seis toma este acuerdo es probable que el partido pierda alguno de sus actuales jefes pero en cambio se pondria en condiciones mas faciles de ser gobernado.

Correo de Madrid.

Telegramas extranjeros.

Constantinopla 3.—El embajador de Austria, conde de Zichy, ha celebrado una importante conferencia con Sarvet Pachá, en la cual ha manifestado á éste que Austria cederia la mitad de las provincias ocupadas por su ejército anexionándose el resto. Se ha enviado al conde Lobanoff una muy mala nota sobre los sucesos atribuidos á los búlgaros.

Roma 3.—Continúan las erupciones del Vesubio. Las últimas de que se tienen noticias son de lo terribles. Londres 3.—El periódico dominical el Observer en su número de hoy dice que no es cierto que el gobierno inglés haya solicitado un acuerdo de las potencias para que éstas exigiesen el estricto cumplimiento del tratado de Beja.

Lisboa 3.—La noticia publicada por el periódico el Globo de Londres acerca de la cesion de la bahía de Delagoa, posesion portuguesa de Africa, a Inglaterra, es de todo punto inexacta. Las negociaciones entre los gobiernos de Lisboa y Londres que se siguen actualmente, no tienen mas objeto que llegar á un acuerdo para la construcción de un ferrocarril entre el territorio portugués de Delagoa y Transvaal, cuya empresa sería garantida por ambas naciones.

El general Grant, ex-presidente de la republica de los Estados Unidos, ha salido de esta capital con direccion á Cadix. Se propone visitar las ciudades más importantes de Andalucía en su viaje de vuelta.

SERVICIO PARTICULAR. Madrid 4. Recibido el día 9 y 25 de la mañana. Vá á ser puesto á discusion en breve el proyecto de ley sobre imprenta. Ha sido presentado el proyecto para la eleccion de los senadores de Ultramar.

Madrid 5. Se cree que los moderados históricos aceptaran la constitucion vigente. El presidente del Tribunal Supremo, Cirilo Alvarez, se halla enfermo de gravedad.

BOLSA DE HOY. 3 por 100 consolidado 15-47. Interesante á los caballeros. Ya se ha recibido en el establecimiento del ferrocarril de Venancio Riera, el muestrario de paños procedente de las mejores y más acreditadas fabricas de Cataluña y el Estranjero. Los caballeros que gusten visitar el citado establecimiento podrán elegir entre la variedad de sus clases, haciendo cuantos encargos deseen con la seguridad de recibir el pedido al tercer día de hecho el encargo.

El Sr. Danvila es quien ha provocado estas esplicaciones, negando de un modo terminante que hubiese hecho tal cosa, lo cual sería un acto de demencia, y su aplicando al presidente que se tragara la demanda al Congreso y se insertara en el Diario de las Sesiones.

Correo de Madrid.

Telegramas extranjeros.

Constantinopla 3.—El embajador de Austria, conde de Zichy, ha celebrado una importante conferencia con Sarvet Pachá, en la cual ha manifestado á éste que Austria cederia la mitad de las provincias ocupadas por su ejército anexionándose el resto. Se ha enviado al conde Lobanoff una muy mala nota sobre los sucesos atribuidos á los búlgaros.

Roma 3.—Continúan las erupciones del Vesubio. Las últimas de que se tienen noticias son de lo terribles. Londres 3.—El periódico dominical el Observer en su número de hoy dice que no es cierto que el gobierno inglés haya solicitado un acuerdo de las potencias para que éstas exigiesen el estricto cumplimiento del tratado de Beja.

Lisboa 3.—La noticia publicada por el periódico el Globo de Londres acerca de la cesion de la bahía de Delagoa, posesion portuguesa de Africa, a Inglaterra, es de todo punto inexacta. Las negociaciones entre los gobiernos de Lisboa y Londres que se siguen actualmente, no tienen mas objeto que llegar á un acuerdo para la construcción de un ferrocarril entre el territorio portugués de Delagoa y Transvaal, cuya empresa sería garantida por ambas naciones.

El general Grant, ex-presidente de la republica de los Estados Unidos, ha salido de esta capital con direccion á Cadix. Se propone visitar las ciudades más importantes de Andalucía en su viaje de vuelta.

SERVICIO PARTICULAR. Madrid 4. Recibido el día 9 y 25 de la mañana. Vá á ser puesto á discusion en breve el proyecto de ley sobre imprenta. Ha sido presentado el proyecto para la eleccion de los senadores de Ultramar.

Madrid 5. Se cree que los moderados históricos aceptaran la constitucion vigente. El presidente del Tribunal Supremo, Cirilo Alvarez, se halla enfermo de gravedad.

BOLSA DE HOY. 3 por 100 consolidado 15-47. Interesante á los caballeros. Ya se ha recibido en el establecimiento del ferrocarril de Venancio Riera, el muestrario de paños procedente de las mejores y más acreditadas fabricas de Cataluña y el Estranjero. Los caballeros que gusten visitar el citado establecimiento podrán elegir entre la variedad de sus clases, haciendo cuantos encargos deseen con la seguridad de recibir el pedido al tercer día de hecho el encargo.

SECCION DE ANUNCIOS.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA

DIRIGIDA POR

D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO

Y JEFE DE CA DE ALICANTE

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales. Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasládado a Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente a los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes a su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirla después de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telegrafos es la menos costosa y mas rápida de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un joven de regular inteligencia y aplicación puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente; las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 a 4 de la tarde.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hejalata de cabida de 100 ar. De una báscula decimal de 25 quintales de alcance. Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal. En la Admon. de este periódico darán razon. (33)

GUIA DEL BANISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesiten hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º. Hállase de venta a 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.

HIDROLOGIA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º. Se vende en los principales sitios a 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

EL INFIERNO.

Si le hay. — Qué cosa sea. — Como huir de él.

MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA 7.ª EDICION FRANCESA

por D. Antonio de Valbuena,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomo, se halla de venta al precio de 4 rs. en la imprenta de D. Antonio Pérez Dabruil, calle de la Flor Baja, núm. 22, a donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi Paz, 6; D. Benito Perdigueru, calle de San Martín, 3; Sres. Tejado hermano, Arrenal, 20; Sres. Viuda de Aguado é hijo, Pon-tejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña, Elasticotin propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell. En este establecimiento encontrará el publico las Flasadás legítimas de Palma a precios de fabrica.

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la producción española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y extenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguído franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra. Se publica por cuadernos de 22 páginas en papel superior satinado, elegante impresión a dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripción 4 rs. el cuaderno en toda España.

Todos los pedidos se dirigirán a los Sres. Puga Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado, 23.

OBRAS DE LANCE.

En la librería de este periódico se venden a menos precio de su valor las obras siguientes:

- Historia de la inquisición de España, 2 tomos. — Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t. — Los Mártires del pueblo, 2 t. — Año Cristiano, 6 t. — Los Piratas de las Antillas, 1 t. — Flor de un día, 1 t. — Don Juan de Serrallonga, 1 t. — La Desvergüenza, 1 t. — Historia de los crímenes del despotismo, 3 t. — Id. de las persecuciones, 6 t. — Los Mohicanos de París, 2 t. — Candelas, 2 t. — La Política y sus misterios, 7 ejemplares. — Diccionario de Admon, el t. 4.º. — La Redención del esclavo, 1 t. — Los Mártires de la Siria, 2 t. — Historia Universal, el 2.º y 4.º t. — Dios y el Hombre, 1 t. — Comedia, 1 t. — Poemas, 1 t. — El Vizconde de Bragelonne, 2 t. — La Boca del infierno, 2 t. — El Conde de Monte-Cristo, 2 t. — Historia de España, 4 t. — Bufon, 1 t. — Autores Latinos, 1 t. — Materia Médica, 1 t. — Diccionario de la rima, 1 t. — Borbones ante la revolución, 3 t. — La sagrada Biblia, antiguo y nuevo testamento. Los negreros, 2 t. — Diego Corriente, 2 t. — Los misterios de París, 2 t. — El corazón en la mano, 2 t. — Los hijos de familia, 1 t. — Los comuneros de Castilla, 1 t. — El rey Amadeo y su siglo, 1 t. — El poder negro, 1 t. — Anuario Republicano, 6 ejemplares. — La Argelia, 1 t. — El Alhajado, 1 t. — El duque de Olivares, 1 t. — La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t. — La Santa Biblia (antiguo testamento), 2 t. — La Santa Biblia (antiguo testamento), 4 tomos.

Se vende un carruaje de lujo de cuatro ruedas. En esta Administración darán pormenores. (33)

ASOCIACION DE VITICULTORES de Ibi.

Los señores asociados han nombrado para la venta de 30.000 cántaros de vino de color y 5.000 de mesa, todos de la presente cosecha a D. Emilio Pérez, D. José Cortés y D. Pascual Verdú.

Dirigirse a cualquiera de dichos señores en Ibi. (17)

Ebanisteria de Roque Gadea

S. Francisco, 3. En este establecimiento encontrará el público todo lo concerniente al ramo y en especialidad sillas legítimas de Vitoria, con la madera del color que se desee; como tambien cómodas y espejes a precios económicos. Se hacen asientos de regilla. (10)

Advertencia.

El depósito de esteras rayadas de cordelito que el pasado año estaba en la calle de san Juan, se ha trasladado a la Administración de coches de la Sra. Viuda de Llopis. Hay de varios dibujos, clases y precios. (8)

JASNAS DE CHOPO de varias dimensiones. Se cederán a precios económicos. (41)

D. CARLOS VERDÚ de Ibi.

Este comisionista de vinos está dispuesto a comprar a precios corrientes la cantidad de este líquido que la Asociación de Viticultores de Ibi anuncia para la venta. (14)

OPORTUNIDAD.

Alfombras y portiers de la fábrica de Alcoy, a 3 y 3 1/2 rs. varilla. Tienda de Bolxader. Sucesor de Dualde. (3-2)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer a sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo más moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al ínfimo precio de 2 cuartos en la inmediata de este periódico. (10)

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRITICO POR E. RODRIGUEZ SOLÍS

Agotadas ya muy pocas ejas, las dos primeras, acaba de ponerse a la venta la Tercera edición

de esta interesante obra. Los señores libreros que tepian hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse a su autor, Esgriima 11, tercero, Madrid. Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la librería de E. Poblet, administrador de este periódico.

SE ALQUILA

El espacioso local que ocupa el Café de las Delicias con muchas luces y bien ventilado, situado en la calle de Santa Elena, número 5. (14)

¡A reir! ¡A reir!

Almanaque de los Chistes para 1879. Un tomo de 192 páginas, con 50 caricaturas, e infinidad de chistes, chascarrillos, cuentos, etc., etc. 4 rs. Almanaque de la Alegria para 1879. Un tomo igual al anterior, 4 rs.

Almanaque del Tio Carcoma para 1879. Un tomo igual en un todo a los anteriores, 4 rs. Se venden en la librería de Enrique Poblet.